Adiós a Justo Aznar, una mente privilegiada al servicio de la vida

El doctor Aznar fallecía el sábado 27 de noviembre a los 84 años de edad. La UCV (Universidad Católica de Valencia) comunicó la noticia el domingo 28 por la mañana, de la que se hicieron eco varios medios de comunicación. Ofrecemos un resumen de lo publicado, incluyendo obituarios y artículos de opinión.

Justo Aznar Lucea era el director del Observatorio de Bioética de la UCV. Fundó el Instituto de Ciencias de la Vida en los comienzos de la Universidad y desplegó una incansable labor en defensa de la vida, como presidente de la Federación Española de Asociaciones Provida, desde 1977 hasta 1998, y de la Asociación Valenciana para la Defensa de la Vida, desde 1979 hasta 2012. Además era miembro de la Subcomisión de Familia y Vida de la Conferencia episcopal Española y Miembro Correspondiente de la Pontificia Academia para la Vida entre otras.

El doctor Aznar era un profesional de reconocido prestigio, que obtuvo el doctorado en Medicina con Premio Extraordinario por la Universidad de Navarra, fue jefe del Departamento de Biopatología Clínica del Hospital Universitario La Fe de la ciudad de Valencia.

Desde 1974 hasta su jubilación en 2006, ocupó el primer sillón de Bioética de la Comunidad Valenciana creado por la Real Academia de Medicina, fue distinguido con numerosos reconocimientos a su labor científica e investigadora, como el "Alberto Sols" a la mejor labor de investigación en Ciencias de la Salud en 1998, el premio "Santiago Grisolía", a la mejor labor de investigación ese mismo año; el premio "Salud y Sociedad" a la mejor "Trayectoria Profesional" de la Comunidad Valenciana, otorgado por la Consellería de Sanidad de la Generalitat Valenciana en 2006, o el premio a su "Trayectoria Profesional" otorgado por el Colegio de médicos de Valencia en 2013. Tras su jubilación creó y dirigió el

Observatorio de Bioética dentro del Instituto Ciencias de la Vida.

Además el doctor Aznar ha publicado más de 500 trabajos de investigación en el área biomédica, ha dirigido 20 tesis doctorales y ha publicado 30 capítulos en libros de investigación, además de 87 trabajos de investigación y 4 tesis en la disciplina biomédica.

Faceta humana y cristiana de Justo Aznar

Pero junto a su faceta profesional,
Justo Aznar destacó por su
humanidad. Julio Tudela, actual
director del Observatorio de Bioética
y su más cercano colaborador le
retrata como un hombre de una
excepcional calidad humana, y en
artículo publicado en la web del
Observatorio de Bioética expresa: "su
corona era su familia: su esposa
Vicen a la que amaba y respetaba
con el amor primero, sus diez hijos,

que fueron traspasados por su honestidad y rectitud, que ha hecho de ellos personas íntegras y preocupadas por la verdad, sus 49 nietos que lo amaban con devoción especial o sus biznietos, a los que no será difícil seguir la estela luminosa que han sembrado los bisabuelos".

Asimismo, su discípulo Rafael Monterde en artículo publicado en El Levante destaca: "De él conocí otro aspecto más importante, más esencial, de su vida: me encontré a un hombre con un corazón grande, inmenso, que superaba con creces su inteligencia y su voluntad." Y continúa diciendo: "Eso es lo que había aprendido en el Opus Dei a través de las enseñanzas de san Josemaría Escrivá: que es posible vivir en este mundo con la mirada puesta en Dios".

Un hombre que luchó por los más débiles y los más indefensos

El cardenal Arzobispo de Valencia, Mons. Cañizares, quiso presidir su funeral, celebrado en la parroquia de San Josemaría de dicha ciudad, y en él se refirió a Aznar como "santo de la puerta de al lado", siguiendo las palabras del papa Francisco en su carta Alegraos y Regocijaos: "Justo fue un hombre de ciencia que conjugó perfectamente ciencia con conciencia, fe con razón, y amor con verdad. Demos gracias a Dios por él, un hombre que era justo en su nombre y en la realidad. Un hombre prudente, sabio, cabal; un cristiano de cuerpo entero".

En la homilía, el sacerdote Juan Pablo Gilabert destacó su labor para defender la vida en su origen y hasta su término, y le describió como alguien que luchó "por los más débiles, los más indefensos", y que compartía en público que el espíritu que encontró en la Obra que fundó San Josemaría Escrivá de Balaguer le movió a ser miembro Supernumerario del Opus Dei.

El Mundo, Levante, Religión
Confidencial, Las Provincias,
Valencia Plaza, Alfa y Omegay laocho
tv entre otros, han publicado
artículos dando a conocer la noticia,
en su mayoría recogiendo el
comunicado de la UCV.

Jesús Gil

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/justo-aznar-obituario/</u> (19/12/2025)